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Protokoll der 41. Sitzung des Seniorenbeirats Tönning 

06. Juli 2022 
in der AWO, Yurian-Owen-Str.10, 25832 Tönning 

 
 

Anwesend: 
a) vom Seniorenbeirat: 
Bernd Skutecki  Vorsitzender 
Hans-Ulrich Proß  stellvertretender Vorsitzender 
Bernd Mansel   Beisitzer 
Marie-Luise Oudenhoven Schriftführerin 
Sylvie Hopf   Beisitzerin 
 
b) Gäste: 
Mery Ebsen   Stadtvertreterin 
Uwe Wrigge   Stadtvertreter 
 
 
TAGESORDNUNG 
1. Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls 
2. Bürgerfragestunde 
3. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
4. Berichte aus den Ausschüssen der Stadt 
5. Veranstaltung des Seniorenbeirates im Packhaus 
6. Betrügereien an Senioren und Seniorinnen 
7. Verschiedenes 
 
Beginn:  14.10 Uhr 
Ende:   16.15 Uhr 
 
 
Zu 1. Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls 

 
Der Vorsitzende, Bernd Skutecki, eröffnet die heutige Sitzung und begrüßt die anwe-
senden Mitglieder und Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Zum letzten Pro-
tokoll gibt es keine Einwendungen. 

 
 
Zu 2.  Bürgerfragestunde 
 
 Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu 3. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
 

Bernd Skutecki berichtet, dass in der Sitzung am 30.06.2022 Herr Jochen-Michael Klei-
ber einstimmig zum Vorsitzenden des Kreisseniorenbeirates (KSB) und Frau Martha 
Berendes ebenfalls einstimmig zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt wurde.  
 
Weiterhin wurde die Situation der örtlichen Seniorenbeiräte und Seniorenbeauftragte 
angesprochen wurde. Immer weniger Seniorenbeiräte können für eine Arbeit im KSB 
gefunden werden. Die Mitgliedschaft in einem örtlichen Seniorenbeirat (SB) ist jedoch 
Voraussetzung für die Mitarbeit im KSB. Das Gleiche gilt für die Seniorenbeauftragten. 
Im KSB wurde gewünscht eine Anregung an den Kreistag zu beschließen, damit dieser 
bei den kreisangehörenden Gemeinden für die Einrichtung der Seniorenvertretungen 
wirbt. 
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Weiterhin wurde der Wunsch geäußert in die nächste Sitzung einen Ansprechpartner 
zum Thema „Taxikonzessionen“ einzuladen, um Fragen zu den Inhalten und Bedin-
gungen der Konzessionen und Taxigutscheinen für ältere Menschen zu beantworten. 
 
Des Weiteren erfolgten die Beratung und Beschlussfassung über die Entsendung von 
Mitgliedern in die Ausschüsse des Kreises Nordfriesland. Bernd Skutecki wurde als 
stellvertretendes Mitglied in den Finanz- und Bauausschuss beordert. 
 
Darüber hinaus wurde folgende Änderung der Geschäftsordnung des KSB einstimmig 
beschlossen: 
„Die stellvertretenden Mitglieder erhalten eine Rederecht in den Sitzungen des KSB“. 
 
 

4. Berichte aus den Ausschüssen der Stadt 
 
Bernd Mansel berichtet aus den Ausschusssitzungen der Stadt: 
 
Der Radweg am Badestrand wurde mit sieben Schwellen versehen, um den Radver- 
kehr zum Schutz der spielenden Kinder zu verlangsamen. Wie sich jedoch zeigte, 
werden diese Hindernisse von den Radfahrern umfahren. Die rechts und links vorhan- 
denen Grasnaben wurden bereits in Mitleidenschaft gezogen. Diese Schwellen stellen 
aber auch gleichzeitig ein Hindernis für Rollstuhlfahrer, Rollatoren-Nutzer, E-Scooter  
und Kinderwägen dar. Der SB wird einen Antrag an die Verwaltung stellen mit der Bitte 
die Schwellen abzubauen und eine andere Lösung zu finden. Bernd Mansel wird kurz- 
fristig ein Schreiben vorbereiten.  
 
Weiterhin wurde über die Schließung der Postfiliale in der Neustraße berichtet. Ein  
neuer Standort konnte in der Herzog-Wilhelm-Anlage (Netto-Markt) gefunden werden, 
die am 01.08. gefunden eröffnet werden soll. 
 
Bernd Mansel kritisiert darüber hinaus, dass im Internet keine Protokolle zum Ortskern- 
entwicklungskonzept zu finden sind.  Es sind bis heute keinerlei Ergebnisse und Er-  
kenntnisse aus den umfangreichen Maßnahmen, wie z. B. auch die Auswertung der  
Fragebogenaktion erkennbar. 
 
 
Veranstaltung des Seniorenbeirates im Packhaus 

 
Die unter dem Motto „Kaffee, Kuchen, ein Schnaps und Gesang“ durchgeführte Mu-
sikveranstaltung mit den Morinos unter der Schirmherrschaft des Seniorenbeirates 
und mit Unterstützung der Tourist-Information am 24.06.2022 war sehr erfolgreich.  

 
 
Zu 6. Betrügereien an Senioren und Seniorinnen 
 

Die geplante Veranstaltung zum Thema Schutz vor Kriminalität wird in der Begeg-
nungsstätte der AWO in Verbindung mit einem Frühstück/Kaffeenachmittag stattfin-
den. Die Terminfestlegung erfolgt durch die erste Vorsitzende Frau Ute Madsen und 
Ulli Pross voraussichtlich im September 2022. 

 
. 
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Zu 7. Verschiedenes 
 
 Bernd Skutecki und Bernd Mansel werden mit dem Digitalmanager der Stadt Kontakt  

aufnehmen um den Internetauftritt des Seniorenbeirats zu besprechen. 
  

Das erste Zusammentreffen des Beirates Innenstadtprogramm unter der Leitung der 
Stadtmanagerin Frau Inga Petersen findet am 23.8. um 18.00 h statt. Ulli Pross wird 
an dieser Sitzung teilnehmen. 

 
Die nächste Sitzung findet am 05.10.2022 um 14.00 h in der AWO statt. 
Am 05.09. wird der Seniorenbeirat auf dem Wochenmarkt vertreten sein.  

 
 
 
 
 
Für die Protokollführung:      Vorsitzender: 
Marie-Luise Oudenhoven      Bernd Skutecki 


